



# L'ECHO DE ROCHECLINE

Bulletin municipal de la commune d'Allos

Chers Allossards, chers amis (es) d'ALLOS,

Pendant de nombreuses années, le discours du 15 août, était l'occasion pour l'équipe municipale, via le Maire, d'exposer le bilan des réalisations de l'année écoulée et les perspectives d'investissements et de développement à venir.

Nous souhaitons reprendre cette tradition, et tous n'étant pas présents en ce jour du 15 août, nous voulons à travers ce petit journal, retracer in-extenso, ce discours traditionnel, préparé cette année par le groupe d'adjoints et prononcé compte tenu des circonstances par Marie-Annick BOIZARD 1<sup>ère</sup> adjointe.

Nous nous engageons, conformément à nos engagements de campagne d'éditer régulièrement ce journal d'informations municipales.

## DISCOURS PRONONCÉ LE 15 AOUT 2015

Madame la conseillère départementale, représentant Monsieur le Président du Conseil départemental,  
Monsieur le commandant de la brigade de gendarmerie de COLMARS,  
Mesdames et Messieurs les Maires,  
Mesdames et Messieurs les Directeurs et chefs de services,  
Monsieur le Curé,  
**Mesdames, Messieurs, Chers Amis,**  
**Cher René PELLISSIER, notre courageux porte-drapeau,**

C'est avec un immense plaisir que le Conseil municipal, ainsi que notre groupe d'adjoints que je représente aujourd'hui, vous souhaitent la bienvenue pour la célébration de notre fête patronale du 15 août.

Vous n'êtes pas sans connaître les difficultés auxquelles nous avons été confrontés ces dernières semaines avec la démission de l'ensemble des mandats de Madame Chantal CAIRE CAIS.

Nous avons été élus en mars 2014 par le choix des urnes et il s'agit pour nous tous aujourd'hui de respecter les résultats de la démocratie.

Nous sommes tous là par attachement à notre commune d'Allos et pour la défense de ses intérêts.

C'est ce qui a motivé notre engagement et continue de le motiver.

### **S'engager, accepter de faire partie d'un Conseil Municipal :**

C'est signer un contrat envers tous nos concitoyens.

C'est s'engager consciemment, en adulte sur la durée du mandat, quelles que soient les difficultés.

C'est former une équipe au service de l'intérêt général et pour cela, dans une commune comme la nôtre, il faut savoir mettre de côté ses opinions politiques, ses ambitions personnelles, son intérêt privé, ses rancœurs, ses états d'âme.

### **S'engager, accepter de faire partie d'un Conseil Municipal :**

C'est **aussi** travailler ensemble, soudés, en respectant l'intégrité et les idées de chacun si elles vont dans le sens de l'intérêt général.

La diversité des idées, des opinions, l'expérience de chacun, c'est ce qui fait la richesse d'une équipe. Méfions nous des « petites voix » qui pour d'autres intérêts que ceux de la communauté, instillent le doute, cherchent à diviser et poursuivons les buts pour lesquels nous nous sommes engagés et pour lesquels nous avons été élus.

Le respect de nos engagements c'est en premier lieu le respect de nos électeurs, mais aussi le respect de nous mêmes.

La cohérence de notre équipe, c'est notre force, la raison pour laquelle nous avons tous choisi d'être ici en tant que Représentants des intérêts de tous les habitants d'Allos.

Je veux aussi affirmer avec force que nous sommes et serons les « garants du droit et de l'application des lois de la République ».

***Aujourd'hui, élus seulement depuis 17 mois et malgré la situation financière difficile trouvée en avril 2014 nous pouvons être fiers de notre bilan de début de mandat.***

En effet, prenant en charge la lourde tâche de 1ère adjointe, chargée des finances, j'ai trouvé une situation préoccupante :

- Quasiment 900.000 € (894.416,45 €) de factures impayées par manque de trésorerie sur le budget 2013 ont été imputées sur le budget 2014 ! Aussi dès mai 2014, il a fallu réaliser un emprunt de trésorerie de 500.000 € pour respecter nos échéances.

***Pourtant, malgré ce handicap, nous appuyant sur notre volonté d'agir pour notre commune, nous avons dès septembre 2014, moins d'un an après, mis en place nos projets.***

Pour retrouver des marges de manœuvre financière, nous avons resserré au plus près nos dépenses de fonctionnement :

- Intégration de l'association VAL d'ALLOS Animation dans l'office du tourisme et réduction des dépenses en doublons (comptable, commissaire aux comptes etc....)
- Réorganisation de nos services techniques avec en la personne d'Alain MICHEL un chef de service épaulé par 2 chefs d'équipes MM. LAFON et SICARD
- Amélioration de leurs conditions de travail avec la construction en cours d'un silo à sel et à sable et l'achat d'une machine performante pour le nettoyage des sols, etc...
- Remise en concurrence de nos marchés de déneigement : 5 prestataires et 6 lots répartis par zone géographique pour un coût amoindri de 63.000 € et une meilleure efficacité.
- Remise à plat du fonctionnement du snack de la base de loisirs dans le cadre d'une Délégation de Service Public,
- Recherche de la meilleure prestation aux meilleurs coûts telles les illuminations de NOEL dont le montant a été réduit de plus de 15.000 € pour une prestation identique,

Et nous continuons à rechercher dans tous les domaines les gains à réaliser.

***Pourquoi cette préoccupation permanente de rigueur dans notre gestion ?  
Pour pouvoir réaliser les investissements seuls capables de conforter notre développement***

En 12 mois nous avons : Sur LA FOUX :

- ▲ Travaillé sur 3 parkings : L'HUBAC, LE CENTRE, LES CHAUVETS  
Aujourd'hui, propres, goudronnés, matérialisés.
- ▲ Lancé le marché pour le revêtement synthétique de notre patinoire. Ce revêtement assurera un fonctionnement optimum été comme hiver et permettra au club de hockey de s'entraîner toute l'année. Cette réalisation sera en outre une vraie source d'économie, aujourd'hui nous dépensons plus de 25.000 € d'électricité chaque hiver.
- ▲ Pris en compte la problématique de l'effondrement du tunnel du Verdon, un cabinet spécialisé a été désigné.
- ▲ Pris une délibération pour la remise aux normes du cabinet médical, afin que les travaux interviennent avant l'hiver.

A ce sujet je vous annonce que nous avons enfin trouvé un médecin de haut niveau près à s'investir sur La Foux.

Sur le SEIGNUS, outre le local pour le personnel de la station réalisé par le SMVA, nous avons mis en place ce beau parking du VALDEMAR, le marquage sera achevé en septembre,

- ▲ Réalisé l'aménagement et élargissement de la descente du SEIGNUS et fait poser des murs montagne pour améliorer la sécurité,
- ▲ L'ex chalet à poubelles a été transformé en un joli arrêt navettes.

Au hameau de la BAUMELLE les travaux de remise en état de voirie, attendus depuis 5 ans ont été réalisés.

En montagne :

- ▲ Construction de la cabane pastorale de l'AURIAC, inaugurée fin août, allez l'admirer !
- ▲ Achat de la ferme de Vacheresse dite « ferme des bois » : des travaux pour essayer de la sauver sont en cours et nous recherchons des financements pour un projet plus ambitieux.
- ▲ Travaux de goudronnage importants sur la route du LAC.

Au village nous avons réalisé les investissements suivants :

- ▲ La création d'une salle WIFI avec gratuité totale suite à une forte demande de nos touristes, ainsi que l'aménagement d'une magnifique salle d'exposition dans le sous-sol de la médiathèque (je vous conseille d'aller voir et apprécier l'exposition en cours)
- ▲ Le déplacement des silos d'ordures ménagères à la demande des bâtiments de France pour celles du PRÉ DE FOIRE, et à notre volonté celles malheureusement implantées à 10 mètres de l'office du tourisme et polluant ce magnifique espace qu'est le Pré de la Porte,
- ▲ L'aménagement des places Dr Ernest GIREUD et de la Cour du Roi, avec la volonté de faire de ce cheminement piétonnier une entrée de qualité pour notre cœur de village et conforter ainsi l'activité de nos commerçants.
- ▲ La création de l'ESPLANADE DU JESUS, ce superbe espace de l'avis du plus grand nombre, avec son cheminement piétonnier, ses bancs, ses fleurs, et son espace parking déjà très appréciés, son aménagement sera terminé en septembre, nous pourrons alors l'inaugurer.
- ▲ Nous avons parallèlement réfléchi puis lancé la réfection complète de notre station d'épuration pour répondre aux exigences environnementales, lancé l'étude d'élimination des eaux parasites corollaire à notre travail sur la station d'épuration, Ce vaste programme permettra au fur et à mesure de sa réalisation de refaire les rues du village.

Des études en cours visent également l'éclairage de nos églises et nos chapelles.

- ▲ La réfection de nombreuses routes dont la route des Charrières,
- ▲ Sur la base de loisirs outre la DSP pour le snack, la réfection de l'appartement du chalet et la mise en place du jet d'eau, qui agrémente et oxygène le plan d'eau.
- ▲ Nous avons également travaillé sur le projet de reconstruction de notre centre équestre pour le compte de la communauté de communes compétente en la matière.

Nous avons également dans le cadre d'un groupe de conseillers particulièrement motivés, programmé de concert avec le conseil départemental un plan ambitieux de maîtrise de notre empreinte carbone plan dit : « PLAN CLIMAT ENERGIE TERRITORIAL ».

Et de multiples travaux qui ont nécessité eux aussi l'implication de nos élus et tous particulièrement de M. DALMASSO et de M. MATHERON, depuis 17 mois totalement au service de la MAIRIE donc de vous tous.

Pour nos jeunes, j'ai réussi à faire mettre en place le ski pass tel qu'il existe depuis 27 ans dans la communauté de l'UBAYE, permettant la pratique du ski par nos enfants à un tarif très économique.

Le conseil municipal jeune a été créé et fonctionne bien grâce à Anne Sophie GHELLA notre jeune conseillère municipale,

Le comité des fêtes a vu le jour, J.-P. CAIS l'anime et c'est grâce à cette action que vous pouvez aujourd'hui voir le défilé des chars tant attendu.

### ***17 mois sont passés bien remplis, mais nous n'allons pas nous arrêter là...***

Pour l'année à venir, les projets sont nombreux :

2016 sera l'année de LA FOUX, réfection de la place centrale, aménagement de la zone loisirs autour de notre nouvelle patinoire et utilisation du bâtiment libéré de l'ancienne machinerie.

La prise en compte par la Mairie du cinéma de LA FOUX pour un fonctionnement optimum.

Nous lancerons également la sécurisation de la montée de l'Aiguille.

2016 verra également la mise en place d'un projet ambitieux pour notre Pré de Foire, la création d'une nouvelle pico-centrale. Le confortement de l'ancienne scierie à l'entrée du village dans le cadre du projet associatif des « Amis du Pré de Foire ».

### **Voici nos réalisations les plus importantes de ces 12 mois et nos projets pour les 12 mois à venir.**

Le 27 septembre et le 4 Octobre aura lieu l'élection complémentaire (1 siège à pourvoir) pour compléter notre équipe municipale en vue de l'élection du Maire et des adjoints. Nous espérons que les passions actuelles sauront s'apaiser en perspective des enjeux très importants auxquels notre Commune est confrontée.

Sachez que nous continuerons à œuvrer dans le respect de notre programme électoral.

Nous allons relancer le processus des réunions publiques d'information tel que figurant dans nos engagements, ainsi que la publication d'un bulletin municipal d'informations. Nous allons comme prévu réunir les acteurs socio-économiques en début de saison hivernale afin d'agir au mieux. Nous allons continuer de travailler au plus près avec l'exploitant des remontées mécaniques afin d'offrir le meilleur service à nos habitants, à nos résidents, à notre clientèle.

Notre avenir, notre cadre de vie se décident également au niveau de la Communauté de Communes du Haut-Verdon Val d'Allos. L'élection du nouveau Président de la Communauté de Communes interviendra également immédiatement après l'élection du maire.

La commune d'Allos représente 30% de la population, mais apporte plus de 60% du budget intercommunal, avec près de 2.377.000 €.

C'est dire l'importance que revêt la gouvernance de notre intercommunalité pour Allos et l'importance de l'appui financier d'Allos pour les autres communes de la vallée qui, sans cela auraient des difficultés de gestion de nombre de leurs services ou équipements.

Nous tenons également à souligner l'appui sans faille du Conseil départemental et du Conseil régional qui nous apportent leurs concours financiers dans de nombreux dossiers. La présence de Monsieur Gilbert SAUVAN Député Président du Conseil départemental et de Monsieur Jean-Yves ROUX Sénateur lors des inaugurations de la médiathèque et de la place Dr Ernest GIREUD du 29 juillet dernier, en témoigne.

La gestion d'une commune qui doit passer de 700 à 23.000 habitants n'est pas chose facile.

Au nom du Conseil municipal, et avec l'ensemble des adjoints que je représente aujourd'hui je réitère mes vœux d'un bon 15 août en famille, entre amis et je vous invite à partager le verre de l'amitié à l'apéritif préparé et servi devant l'Office du Tourisme.

Je vous remercie.